

# Le Cercle des amitiés internationales

**S**OUS LES auspices du Plan de Colombo et de diverses institutions des Nations Unies, un nombre toujours croissant d'étudiants, de boursiers et de stagiaires viennent tous les ans au Canada, et Ottawa est le point d'arrivée et de départ.

Dans les grandes villes des pays occidentaux, les étudiants et les visiteurs venus de contrées lointaines trouvent aujourd'hui des organismes d'accueil, comme la Maison Internationale ou la Ligue d'Outre-Mer. Quelques citoyens d'Ottawa ont pensé que le moment était venu d'aménager un centre du même genre dans la capitale canadienne. Dans le courant de l'été 1955 ils lancèrent une campagne de publicité pour recueillir les fonds nécessaires. Ces efforts ont été couronnés de succès, puisque Ottawa possède à l'heure actuelle un Cercle des amitiés internationales.

La Maison de l'Amitié, dont la société s'enorgueillit, n'était à l'origine qu'une suite de chambres dans une maison particulière située sur le Driveway. Toutefois, l'espace devint bientôt restreint; en 1957, le Gouvernement mit à la disposition des dirigeants de la société les locaux du 56A rue Rideau. Le premier ministre inaugura officiellement cet édifice le 16 mai 1958. M. Sidney Smith, secrétaire d'État aux Affaires extérieures, président honoraire du Cercle, assistait à la cérémonie.

Les locaux comprennent un salon et une cuisine, ainsi qu'une salle de réunion de 200 sièges. Les visiteurs y ont à leur disposition un phonographe, un téléviseur et une bibliothèque.

Les jours de festival, on s'y réunit pour des célébrations spéciales. En temps ordinaire, le Cercle n'ouvre que les fins de semaines. Les récréations, les divertissements y sont pour tous les goûts: le vendredi soir, on danse, on joue au bridge ou à d'autres jeux. Le samedi soir, les visiteurs étrangers apprennent à connaître le Canada, grâce à des films documentaires; une fois par mois, une soirée spéciale est offerte par les nationaux de tel ou tel pays; aidés par leur Ambassade, ils organisent un programme illustrant l'histoire, l'évolution et la culture de leur patrie. Le dimanche après-midi, on sert le thé et on rencontre des amis, ou encore on reçoit un visiteur éminent de l'étranger, ou une personnalité canadienne qui part en mission ou qui en revient.

Mais les réceptions ne sont pas limitées à l'enceinte du Cercle. En effet, les visiteurs de l'étranger sont reçus dans des foyers canadiens, ils vont faire du ski, participent à des promenades en traîneau, visitent des chalets d'été et se familiarisent avec des phénomènes aussi typiquement canadiens que les "parties de sucre", ou bien encore ils vont voir monuments et sites intéressants en dehors de la ville. En outre, le Cercle a mis sur pied des services lui permettant de trouver des chambres pour les visiteurs, de leur faciliter des contacts d'un bout à l'autre du pays, et de les aider à s'adapter à la scène canadienne.

Le Cercle des amitiés internationales compte plus de 200 membres qui résident à Ottawa; elle espère en avoir 300 avant la fin de 1959. Les membres se classent en deux catégories: dans la première ceux qui versent leur cotisation, mais qui ne peuvent donner de leur temps à l'organisation; dans la deuxième, ceux qui versent au Cercle une cotisation réduite mais qui y consacrent beaucoup de temps et de travail.